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　　時光荏苒，新北市教師會第十屆與新北教產第四屆的三年理事任期也將屆滿

，在這三年中最感謝的還是來自會員教師們的支持與鼓勵，還有高中職事務部幹

部們與高級中等學校委員會委員們的群策群力，同心協力推動高中職重要的政策

，也盡力協助解決各校面對的困難，為師生營造更好的教育環境。

　　團結會員學校一直是新北市教師會努力的目標，自從年金改革後造成教師組

職分裂，高中職學校內一直存在不同工會間相互的高度競爭。我們努力讓高中職

學校會員相信加入新北市教師會能夠得到最大的保障與福利，更陸續獲得新北市

內的高中職學校肯定並重新加入本會。從竹圍高中教師會的成立，到林口高中、

新店高中、新北特教、鶯歌工商等等會員學校回歸，本會持續與學校溝通合作，

了解會員學校的想法並協助解決學校的問題。例如爭取原國立學校改隸新北市後

所短缺的教師員額，除了直接向教育部提案要求撥回員額，也請陳儀君議員向新

北市教育局質詢要求改善，目前已爭取到增置教師員額給原國立學校使用，以緩

解學校人力不足的壓力。另外，本會根據多所會員學校陳情，向教育局提案修改

高中職學校協助校務減課時數的班級數級距，由原本的四個級距拉大成五個級距

，讓處在級距邊緣的多所學校獲得每週多15節的減課時數，而且已修法宣告在

一一二學年實施，滿足學校需求以降低學校行政負荷。

高中職事務的回顧與展望
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　　即時反應學校需求，推動政策，新北市教師會一直放在心上，從早些年的科

科等值、降低班級人數、新北市高中職教甄取消教育科目，到現在推動降低實習

課程分組人數，少子化不減班不減師、恢復國中9+1教師員額、加強監管私校辦

學以維護師生權益，還有今年本會派出組織代表在新北市政府教育審議委員會提

案，讓高中職學校不分班級數多寡得普設校長秘書協助推動校務，預計新學年度

實施。以上政策都即時反應學校的需求，同時本會也盤點相關法規，著手整理資

料並提案送教育局建議修法，讓主管機關聽到並重視學校的聲音。在未來的新屆

次，本會依然會針對教學現場最在意的議題進行政策分析與提案，也傾聽會員學

校心聲，期待與會員們一起提升師生權益與教育品質！


